

FRANÇAIS**POUR UNE MEILLEURE UTILISATION DU TEMPS**

La plupart des démographes estiment que l'Afrique, autrefois sous-peuplée, et qui aujourd'hui a atteint le milliard d'habitants, est encore à la traîne. Nous n'avons pas encore trouvé tous les fondements de cette situation de précarité à laquelle semble abonné notre cher continent. Certes, les uns et les autres diront que l'Afrique a souffert et souffre encore, aujourd'hui, de mal gouvernance politique et économique qui s'est soldée, presque partout, par des crises multiples qui l'ont fragilisée. Nous notons que ces derniers temps, nous entendons dire, par-ci et par-là, que la croissance économique est partout présente en Afrique. Nous sommes tous flattés par ces propos. Mais nous ne devons pas nous laisser blaser par des chiffres qui sont avancés à l'occasion des forums consacrés au développement de l'Afrique et qui nous sont apparemment favorables. Nous devons rester plutôt lucides, parce qu'il reste encore beaucoup de défis à relever dans nos sociétés africaines. La bonne croissance économique enregistrée dans un pays ne signifie pas nécessairement et automatiquement qu'il se développe, même si elle contribue à mettre en place, progressivement, les conditions ou les ingrédients du progrès social et économique.

Pour l'émergence de la Côte d'Ivoire, nous pensons, en ce qui nous concerne, que nous avons un problème fondamental à résoudre : la maîtrise de l'utilisation du temps. Avons-nous franchement posé la question en Côte d'Ivoire ? Nous pensons qu'il y a un lien logique et étroit entre le niveau de progrès social et économique des pays et la manière dont les citoyens utilisent ou gèrent quotidiennement le temps. Cela veut également dire que si le niveau du progrès social et économique de la Côte d'Ivoire s'améliore, sous une bonne et dynamique gouvernance politique

et économique, alors les populations ivoiriennes ou celles vivant en Côte d'Ivoire changeront d'attitude en matière d'utilisation du temps. Cela est possible. Mais, en réalité, les choses ne se passent pas de cette manière. En d'autres termes, il n'y a pas, d'un côté, les actions posées par le Chef de l'Etat et ses collaborateurs pour créer la dynamique du progrès, et, de l'autre, le peuple ou les populations attendant tranquillement le moment approprié pour jouir des retombées de la croissance économique. Le progrès social et économique est toujours obtenu par le travail quotidien, acharné, réalisé par chaque citoyen. Cela passe, absolument, pensons-nous, par une meilleure utilisation du temps, surtout le temps de travail, par le citoyen. C'est la combinaison de la volonté, de l'engagement populaire, de la détermination de chacun et surtout du travail patient de chaque citoyen, dans tous les domaines de l'activité humaine, qui peut permettre à notre pays d'émerger, sous la direction éclairée des gouvernants. Le temps, c'est certainement l'élément le plus précieux de notre vie. Les Américains ne nous disent-ils pas que : « Time is money ? ». Pour nous, Ivoiriens, que signifie le temps de travail ? La réponse à cette question réside, en grande partie, dans l'utilisation presque abusive que nous faisons du téléphone mobile aux heures de travail.

Nous pouvons dire que le jour où nous, citoyens ivoiriens, aurons pris véritablement conscience que nous utilisons mal le temps, nous serions alors engagés sur le chemin du progrès social et économique. Tout est une affaire de prise de conscience individuelle et collective. Laquelle devrait nous conduire à retrousser nos manches pour affronter stoïquement les défis de notre société, sans retenue. C'est, en effet, la somme des engagements individuels qui déterminera l'engagement collectif à une meilleure utilisation du temps. Finalement, la bonne utilisation du temps est une affaire de responsabilité d'une part, individuelle et d'autre part, collective ou nationale. A partir de cette prise de conscience, chaque citoyen peut réorienter sa vie personnelle, sociale, professionnelle.

Nombre de mots : 632

YAO N'GORAN BAZIN : *Fraternité Matin N°14572 du 26 juin 2013 PP.2-3.*

QUESTIONS

I. RESUME (10 points)

Résumez le texte proposé en 150 mots avec une marge de tolérance de plus ou moins 10% ; vous indiquerez à la fin de votre résumé le nombre de mots utilisés.

II. SUJET DE REFLEXION (10 points)

L'auteur affirme : « C'est [...] la somme des engagements individuels qui déterminera l'engagement collectif à une meilleure utilisation du temps. »
Dans un développement argumenté illustré d'exemples précis, étayez cette affirmation.